هلال شهر ذو الحجة 1426 هـ
جميع الحسابات والأوقات حسب أفق مكة المكرمة ( خط العرض: 21.45 درجة شمال خط الاستواء ، خط الطول: 39.82 درجة شرق خط غرينتش)

ستكون ولادة هلال شهر ذوالحجة بإذن الله الساعة 6:13 من صبيحة يوم السبت 29 من شهر ذوالقعدة 1426 هـ حسب تقويم أم القرى الموافق لـ 31 من ديسمبر (كانون الأول) 2005 م.  أما مواعيد شروق وغروب الشمس والقمر حسب أفق مكة المكرمة والمناطق المجاورة لها فهي كالتالي:

	اليوم
	التاريخ
05 - 2006
	ارتفاع وسمت القمر
لحظة غروب الشمس
	غروب
	غروب
	شروق
	شروق
	التاريخ الهجري  حسب
التاريخ الهـ

	
	
	
	القمر
	الشمس
	القمر
	الشمس
	أم القرى
	التوقعات

	الجمعة
	30 / 12
	243º
	تحت الأفق
	17:01
	17:49
	6:12
	6:57
	28 ذوالقعدة
	28 ذوالقعدة

	السبت
	31 / 12
	239º
	3.1 ْ
	18:09
	17:50
	7:17
	6:58
	29 ذوالقعدة
	29 ذوالقعدة

	الأحد
	1 / 1
	234º
	 16.2 ْ 
	19:19
	17:50
	8:17
	6:58
	1 ذوالحجة
	1 ذوالحجة

	الاثنين
	9 / 1
	يوم عرفة
	2:28
	17:56
	13:44
	7:00
	9 ذوالحجة
	9 ذوالحجة


كما نلاحظ من الجدول فإن ولادة القمر (الاقتران) ستكون يوم السبت قبل غروب الشمس بحوالي إحدى عشرة ساعة و 38 دقيقة وكذلك فإن الهلال سيغرب مساء ذلك اليوم بعد غروب الشمس بحوالي تسع عشرة دقيقة، لذا فحسب الحسابات الفلكية فقط سيدخل الشهر بغروب شمس ذلك اليوم حسابياً.  عليه سيكون اليوم التالي (الأحد) فلكياً بداية لشهر ذوالحجة. 

أما عن إمكانية رؤية هلال مساء الأحد بعد غروب الشمس، وحيث أن عمر الهلال (حوالي إحدى عشرة ونصف الساعة) وحجمه وإضاءته (حوالي 0.5% من قرص القمر الكامل - البدر) وكذلك ارتفاعه لحظة غروب الشمس(حوالي ثلاث درجات) ومدة مكثه (حوالي تسع عشرة دقيقة) بالكاد في مجال إمكانية الرؤية (حدود تحسس العين للضوء) وفقط من قبل حادي البصر والمتمرسين وذو خبرة في تحري الهلال (الشوّيفة)، لذا فمن الناحية العملية هناك صعوبة بالغة في إمكانية رؤية الهلال من قبل شخص عادي مساء ذلك اليوم ولكن ليس مستحيلاً كما ذكر أن يرى من قبل البعض ذو الخبرة وحدة البصر ولكن بجهد جهيد.  ولمن يرغب في تحري الهلال ، سيكون الهلال لحظة غروب الشمس على يسارها بحوالي أربع درجات وارتفاعه حوالي ثلاث درجات ومائلاً قليلاً لليسار كما هو مبين في الشكل ، وأن يكون التحري في منطقة مظلمة ذات جو صاف أي خالي من الغيوم والغبار والله أعلم.
لذا فمن الناحية العملية والحسابات الفلكية والتوقعات النظرية فإن رؤية الهلال مساء ذلك اليوم (الأحد) ستكون غاية في الصعوبة ولكن ليست مستحيلة. فمن المحتمل وبإذن الله سيكون يوم الأحد الموافق 1 يناير (كانون الثاني) 2006 م هو غرة شهر ذوالحجة 1426 هـ، أما يوم عرفة (التاسع من شهر ذوالحجة) سيكون يوم الاثنين الموافق 9 يناير 2006 م ،  والله أعلم.
يجب التنويه هنا أن التوقعات السابقة مبنية على الحسابات وتؤخذ لغرض الاستدلال لمعرفة بدايات الأشهر القمرية، أما الأساس الشرعي لتحديد بدايات الأشهر القمرية فيعتمد على الرؤية الحقيقية لأول ظهور للهلال بعد نهاية الشهر وهي الطريقة الشرعية التي أوصانا وأمرنا بها نبينا محمد صلى الله عليه وسلم.
لمزيد من المعلومات الرجاء الاتصال بـ: د. علي بن محمد الشكري  ،  رئيس قسم الفيزياء  ،  جامعة الملك فهد للبترول والمعادن ، رقم الهاتف: 2255 -860  أو  3573 -860    رقم الفاكس: 2293 - 860
البريد الإلكتروني: alshukri@kfupm.edu.sa    أو    c-phys@kfupm.edu.sa
الصفحة الإلكترونية: http:// faculty.kfupm.edu.sa/phys/alshukri
Prediction of the Start of the Month of Dhu Al-Hejja 1426 Hejriah
The Calculations are done for the Longitude and Latitude of

Makkah AlMukarramah Area and the times are for the Local Time of Saudi Arabia

 Makkah Al-Mukarramah: Latitude = 21.45 ( N , Longitude = 39.82 ( E

[   (29 Dhu Al-Qada 1425 Hejriah,  31 December 2005)   ]
[   (01 Dhu Al-Hejja 1425 Hejriah,  1 January 2006)   ]
New Moon of Dhu Al-Hejja Occurs on Saturday 31 December 2005 at 6:13 a.m.
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Set
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	UmmUlQura
	Prediction

	Fri.
	30 / 12
	6:12
	6:57
	17:01
	17:49
	Below horizon
	 28 DhuAlQada
	 28 DhuAlQada

	Sat.
	30 / 12
	7:17
	6:58
	18:09
	17:50
	3.1 º
	 29 DhuAlQada
	 29 DhuAlQada

	Sun.
	1 / 1
	8:17
	6:58
	19:19
	17:50
	16.2 º
	 01 DhuAlHejja
	 01 DhuAlHejja

	Mon.
	9 / 1
	13:44
	7:00
	2:28
	17: 56
	Arafa Day
	 09 DhuAlHejja
	 09 DhuAlHejja


Astronomical calculations show that the birth of the new moon occurs about eleven hours and 38 minutes before the sunset on Saturday 31 December 2005 in Makkah area and it sets about nineteen minutes after the Sunset. Therefore, according to calculations, the last day of month of DhulQadah 1426 H will be on Saturday where the moon sets after the. Then, astronomically, the first day of  DhulHejjah 1426 H will be on Sunday 1 January 2006.
For crescent sighting, the  Moon will be just about 3.1 degrees above the horizon and, horizontally, seven degrees to the left (south) of the sun at the sunset moment and its luminosity is only about 0.5 % of the full moon which is below the ability and sensitivity of normal human eyes detection, but it is possible, with extreme difficulty, for a well trained and experienced crescent sighting person to barely detect it. Therefore the possibility is very low to sight that very faint and extremely thin crescent by ordinary person. 
Taking all the previous points into account, the possibility is that Sunday 1 January 2006 is the first day of month of DhulHejjah and the Arafa Day (the ninth day of month of DhulHejjah) will be on Monday 9 January 2006, and Allah has the knowledge (wAllahuAllam).

For crescent sighting: provided that the sky is clear, free of clouds and dust, and you have a sharp sight and you are one of the well trained and experienced crescent-sighter, then it possible with extreme difficulty to have a glimpse of the very faint and extremely thin crescent by looking towards the west about seven degrees to the left of the setting sun and at an altitude of about 3.1 degrees. The shape of the crescent moon should look as shown in the figure.

The above prediction is based on astronomical formulas and calculations and may be used for the purpose of a general guidance and one should go with the method of actual sighting of the moon, the method which, our Prophet Mohammad SallAllhuAlihiWassallam guided and ordered us to observe and follow, and Allah has the knowledge.
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